
滨州日报/滨州网讯（记者 丁春贵
报道）滨州市第十一届人民代表大会第
四次会议，在圆满完成各项议程后，于2
月27日胜利闭幕。

大会执行主席佘春明、张凯、曾晓
黎、王文禄、刘凤、王立勇、傅成栋、吕德
章在主席台前排就座。王文禄主持会
议。

宇向东、张兆宏和大会主席团成员
在主席台就座。

市十一届人大四次会议应到代表
373 人，出席本次全体会议的代表 350
人，符合法定人数。

大会表决通过了会议总监票人、监
票人名单。

大会选举佘春明为滨州市第十一
届人民代表大会常务委员会主任，张月
波为滨州市监察委员会主任；补选了滨
州市第十一届人民代表大会秘书长和
委员。代表们报以热烈的掌声。

大会通过了关于增设滨州市第十
一届人民代表大会社会建设委员会和
滨州市第十一届人民代表大会内务司
法委员会更名为滨州市第十一届人民
代表大会监察和司法委员会的决定；表
决通过了市十一届人大社会建设委员
会、监察和司法委员会组成人员和有关
专门委员会组成人员补充人选名单。

大会表决通过了市十一届人大四
次会议关于政府工作报告的决议、关于
滨州市2018年国民经济和社会发展计
划执行情况与2019年国民经济和社会
发展计划的决议、关于滨州市 2018 年
预算执行情况和 2019 年预算的决议、
关于滨州市人民代表大会常务委员会
工作报告的决议、关于滨州市中级人民
法院工作报告的决议、关于滨州市人民
检察院工作报告的决议。

大会举行了新当选人员向宪法宣
誓仪式。

大会完成各项议程后，市委书记、
新当选的市人大常委会主任佘春明在
讲话中指出，习近平总书记要求山东

“走在前列、全面开创”，滨州当仁不
让！滨州必须唱响“走在前列”的主旋
律！如何走在前列？就是与时代共进，

就是与梦想同行！我们的梦想是什
么？就是“民富市强”！

佘春明说，围绕这个梦想，全体人
大代表和政协委员积极为滨州发展把
脉问诊、建言献策，汇聚了磅礴力量，形
成了务实之策。一是实业之策。做大
做强实体经济，滨州必须做好“加减乘
除”四篇文章，我们抓落实的“开头炮”
就是组织世界高端铝业发展推进大会，
推动铝业高端绿色发展行稳致远。二
是民生之策。每年实施一批普惠性民
生工程、为民实事，全力支持京沪高铁
二线、济滨高铁明年全面开工，全力开
展林水会战“第二个十年”行动，真正让
滨州人感到骄傲、感到幸福。三是品牌
之策。加快培育一批产品、企业、区域
和地理标志品牌，注重整合品牌资源，
深挖传统文化资源价值，为建设“富强
滨州”注入强大文化力量。四是改革之
策。用好改革开放“关键一招”，加快实
施激励干部担当作为、产业集群推进机
制等 24 项重点改革，争取更多改革试
点，为建设“富强滨州”释放澎湃动力。
五是开放之策。抢抓“一带一路”建设、
京津冀协同发展等重大机遇，培育一批
具有国际竞争力的企业，把“双招双引”
作为一号工程，开展定向招商、精准招
商、全产业链招商，让各类人才在滨州
大地上更好发挥才能、更多成就梦想。
六是创新之策。支持重点企业与高等
院校、科研院所共建高端研发平台，成
立滨州先进技术研究院，让源头创新的
种子在滨州播撒，让科技创新企业在滨
州成长。七是诚信之策。从完善社会
信用体系入手，重新构建诚信生态，着
力打造诚信滨州，让诚信成为滨州城市
品牌。八是服务之策。要组建一个智
库、建立一个数据平台、推进一批体制
机制创新举措、争取一批省级国家级试
点、创建一批在全国全省叫得响的“滨
州模式”，进一步优化发展环境。

佘春明说，全面从严治党是一切事
业发展的保障，要进一步树牢“四个意
识”，坚定“四个自信”，做到“两个维护”，
坚定不移地同以习近平同志为核心的党
中央保持高度一致。（下转第三版）

2月27日，市十一届人大四次会议胜利闭幕。（李默 王健 摄影）
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滨州日报/滨州网讯（记者 裴庆
力 报道）2 月 27 日上午，政协第十一
届滨州市委员会第三次会议第四次全
体会议在滨州国际会展中心举行。大
会圆满完成了各项议程后，在雄壮的
国歌声中闭幕。

市政协主席张兆宏，市政协副主
席李维东、王方正、史东、万永格、吴国
瑞、赵建明、商玉昌、侯学锋，市政协秘
书长李勇在主席台前排就坐。

中共滨州市委书记佘春明，市委
副书记、市长宇向东，市委副书记张凯
在主席台就座。

会议应到委员 347 名，实到 316
名，符合规定人数。

会议审议通过了政协第十一届滨
州市委员会提案委员会关于市政协十
一届三次会议提案审查情况的报告；
审议通过了政协第十一届滨州市委员
会第三次会议决议。

大会期间，与会委员认真学习并
讨论了佘春明书记在政协开幕会议上
的讲话，列席了市十一届人大四次会
议，认真听取并讨论了政府工作报告，
市中级人民法院、市人民检察院工作
报告和其他报告。与会委员以高度的
社会责任感和饱满的政治热情，通过
提交提案、大会发言、小组讨论、联组
会议等形式，围绕“富强滨州”建设认
真履行职责，深入协商议政，积极建言
献策，展现了新时代政协委员为民履
职的责任担当。大会经过民主协商，
选举李勇为市政协秘书长，补选了马
云霞等7名市政协常委。

张兆宏主持闭幕会议并讲话。他
指出，这次会议是在开启“富强滨州”
建设新征程的关键时期召开的一次重
要会议。佘春明书记在政协开幕会议
上发表讲话、提出“六问”、寄语委员，
充分体现了对政协工作的高度重视和
对广大委员的信任与厚望，在与会委员
和社会各界中引起强烈反响。委员们
纷纷表示深受鼓舞、倍感振奋、令人深
思、催人奋进，一定认真落实市委各项
要求，尽心履职、担当作为，不断为“富强
滨州”建设贡献新的力量。与会委员以

高度的政治责任感和饱满的参政热情，
提出许多“含金量”高的意见建议，充分
展示了心系发展、报效桑梓的拳拳之心
和积极进取、奋发有为的精神风貌。

他强调，我们必须进一步抓牢抓实
习近平总书记关于加强和改进人民政
协工作的重要思想的学习研讨活动，按
照全国政协、省政协部署和佘春明书记
在政协开幕会议讲话中提出的“五个明
确”的要求，将“抓学习、抓落实”贯穿履
职全过程，对标新思想，锚定总目标，努
力在学懂弄通做实上下狠实功夫，在

“加强和改进”政协工作上施长久之计，
切实担负起新时代人民政协的新使命。

要深化坚持党对人民政协工作全
面领导的理解和认识，始终坚持党对政
协一切工作的领导，坚持中国特色社会
主义政治发展道路，坚持社会主义协商
民主，提高政治站位，增强政治定力，牢
固树立“四个意识”，坚定“四个自信”，做
到“两个维护”，不忘团结合作初心，牢记
为民履职之责，确保政协事业在党的绝
对领导下向前推进。要深化对加强政
治思想引领的理解和认识，始终坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想
为统领，以“落实下去”和“凝聚起来”为
己任，引导各党派团体、政协各参加单
位和广大政协委员切实增强政治共同
体意识，在道路、方向、目标上形成统一
意志和步调。要深化对凝聚共识的理
解和认识，始终坚持以伟大梦想引领航
程，秉承大团结大联合的优良传统，以
满足人民美好生活向往的奋斗目标聚
精会神，以谱写新时代滨州更加出彩新
篇章的生动实践凝心聚力，以肝胆相
照、荣辱与共的真诚之心团结各方，商
以求同、协以成事，凝聚起推动“富强滨
州”建设的坚定信心和强大合力。要深
化对围绕服务大局凝聚智慧力量的理
解和认识，始终坚持“担当作为、狠抓落
实”，围绕市委中心工作和全市大局，
以思想再解放、改革再深入、工作再抓
实为突出重点，坚持问题导向，抓住

“六问”之要，积极建言资政，加强协商
监督，努力打造政协履职核心产品，全
力助推“工作落实年”。（下转第三版）
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各位代表、同志们：
滨州市第十一届人民代表大会第

四次会议，已圆满完成各项议程，即将
胜利闭幕。会议期间，全体代表以高
度的政治责任感、崇高的历史使命感，
依法履行职责，开出了一个民主团结、
求真务实的大会，开出了一个凝心聚
力、共谋发展的大会，开出了一个振奋
精神、提振信心的大会。这是全体代
表和与会同志共同努力的结果，是大
会全体工作人员、新闻工作者、武警官
兵、公安干警、会场住地员工等辛勤付
出的结果。在此，我代表大会主席团
向大家表示衷心感谢！

习近平总书记要求山东“走在前
列、全面开创”，滨州当仁不让！滨州
必须唱响“走在前列”的主旋律！如何
走在前列？就是与时代共进，就是与
梦想同行！我们的梦想是什么？就是

“民富市强”！“富”就是人民群众富，人
均社会保障水平、平均劳动工资和居
民可支配收入冲刺全省第一方阵；

“强”就是综合实力强，综合经济实力
冲刺全省第二方阵，人均经济指标冲
刺全省第一方阵。围绕这个梦想，立
足建设“富强滨州”，贯彻省委“担当作
为、狠抓落实”的工作要求，结合“滨州
六问”，全体人大代表和政协委员，对
发展目标和重点任务进行了热烈讨
论，并引起广大网友、社会各界的广泛

关注、强烈反响，大家积极为滨州发展
把脉问诊、建言献策，汇聚了磅礴力
量，形成了务实之策。

实业之策。滨州的改革开放史，
就是一部实体经济的发展史。多年
来，滨州的企业家敢为人先、勇闯新
路，在时代大潮中奔跑，造梦、追梦、圆
梦。“五大千亿级产业集群”成为滨州
最核心的经济元素，魏桥铝业、纺织生
产规模全球第一，西王果糖生产规模、
博兴金属板材生产规模、阳信肉牛加

工量、李庄绳网市场份额均居全国第
一，粮食加工“滨州模式”在全国推广，
魏桥集团连续 7 年入选世界 500 强，5
家企业入选中国企业500强，7家企业
入选中国民企500强。我们可以自豪
地说：滨州有基础、有能力在新旧动能
转换中走在前列。做大做强实体经
济，滨州必须做好“加减乘除”四篇文
章，“加”就是加科技研发、市场营销、
品牌价值、公共服务；“减”就是去过
剩、减能耗、降排放；“乘”就是以价值

链为核心，重塑产业链、供应链，通过
延链、补链、增链、强链，取得倍增效
益，推动产业向价值链中高端迈进；

“除”就是提升单位产出、效益，降低单
位能耗、排放，全面提质增效。我们抓
落实的“开头炮”就是组织世界高端铝
业发展推进大会，集聚全球产业同仁，
融聚社会、企业、金融资本，汇聚若干
政策措施，推动产业由原铝向新材料
提升，产品由粗加工向精加工、轻量化
制造发力，在铝业价值链上“再造一个
新魏桥”，努力打造世界级高端铝业基
地，推动铝业高端绿色发展行稳致
远。我们相信，只要找准方向、明晰路
径、坚定前行，实业滨州前景可期、未
来可待！

民生之策。人民群众对美好生活
的向往，就是我们的奋斗目标。我们
将始终坚持以人民为中心的发展思
想，民生保障努力向东部地区看齐，做
群众关心的事情，做好群众满意的事
情，围绕就业、教育、医疗、社会保障、
精准脱贫等重点领域，每年实施一批
普惠性民生工程、为民实事。一件接
着一件办，一年接着一年干，既干“增
加”的事业，又做“稳减提”的文章，稳
定市场化供应，减少行政化成本，提升
便利化水平，努力让群众收入水平更
高、生活成本更低，有更多获得感、成
就感、安全感。（下转第二版）
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深度介入现实 积极影响滨州

在滨州市第十一届人民代表大会
第四次会议闭幕时的讲话

（2019年2月27日）

佘春明 滨州日报/滨州网讯（记者 丁
春贵 报道）“滨州六问”音犹在耳，

“务实八策”已然布局。市十一届人
大四次会议闭幕式上，市委书记、市
人大常委会主任佘春明的讲话高屋
建瓴，为“走在前列”、“富强滨州”定
盘谋篇，现场不时响起热烈的掌声。

佘春明书记的讲话，总字数仅
仅5000余字，但“含金量”极高，每一
句话都是“干货”。这个讲话清晰界
定了“富强滨州”的内涵，谋划了滨州
发展的全局。他坚定指出，滨州必
须唱响“走在前列”的主旋律，与时
代共进，与梦想同行，坚决实现“民
富市强”！而他总结提出的实业之
策、民生之策、品牌之策、改革之策、
开放之策、创新之策、诚信之策、服
务之策这八项策略，则是指引全市
干部群众向着建设“富强滨州”目标
坚定前行的务实之举，全都是指导

工作的硬措施。
佘春明书记讲话感情真挚、语重

心长，字里行间流露着对滨州的热
爱，对发展的信心。记者采访了多位
代表和群众，大家都表示深受感染。
大家一致表示，“滨州六问”、“务实八
策”，让我们更加坚定了建成“富强滨
州”的信心，更加明晰了突破发展瓶
颈的努力方向，更加激发了苦干实干
的奋斗决心。一些企业界代表更表
示，“实业之策”帮助他们找准了方
向，明晰了路径，他们表示将以优异
的经营业绩为实业滨州作出贡献。

佘春明书记多次强调要转作风
改会风。在这次会议上，他以实际
行动为全市带了个好头、作出了表
率，向社会传递了满满的正能量，让
全市干部群众看到了市委市政府转
作风、改会风的决心，也看到了滨州
大发展的美好愿景。

高屋建瓴 感情真挚 新风扑面

佘春明人代会闭幕讲话
引强烈反响

当仁不让，唱响“走在前列”主旋律
力同心，开启“富强滨州”建设新征程
——热烈祝贺市十一届人大四次会议、

市政协十一届三次会议胜利闭幕

全文见第二版·社论·

戮力

2月27日，市政协十一届三次会议胜利闭幕。（张丹 摄影）


